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> 消费故事 -

| 记者 俞丹丹

近日晚，黄先生前往武康街道

的一家汗蒸馆足浴，当他结束足浴

在包厢内休息时，工作人员敲门进

来说，客人太多了，要求他腾出包

厢。黄先生在汗蒸馆消费了很多

次，从来没有被这样“清”出包厢

过，当时就跟店员起了争执。他认

为这样的方式很不尊重顾客，就进

行了投诉。

接到投诉后，记者随同县市场

监管局投诉举报中心工作人员陈

强强，找到了这家汗蒸馆的店长。

得知来意后，店长说明了店内的规

定，“我们有规定，做完项目后可以

在包厢里休息半小时。半小时之

后可以移步大厅继续休息。”该店

长表示，之前没有请黄先生移步大

厅，是因为顾客不多，没有出现排

队等包厢的情况，而当晚前来消费

的顾客太多了，这才请他移步去大

厅休息。

记者在汗蒸馆包厢部的墙上

看到了告示：做完项目可休息30分

钟。店长表示，这个告示一直张贴

在墙上，黄先生可能是没有看到，

也可能是工作人员没有在当晚提

前告知，店长承认他们也有失误。

随后，店长再次拨通黄先生的电话

沟通，同时对工作人员没有事先口

头告知表示歉意，黄先生也接受了

道歉。事情至此得到了妥善解决。

记者了解到，根据《消费者权

益保护法》第二十六条规定：经营

者在经营活动中使用格式条款的，

应当以显著方式提请消费者注意

商品或者服务的数量和质量、价款

或者费用、履行期限和方式、安全

注意事项和风险警示、售后服务、

民事责任等与消费者有重大利害

关系的内容，并按照消费者的要求

予以说明。经营者不得以格式条

款、通知、声明、店堂告示等方式，

作出排除或者限制消费者权利、减

轻或者免除经营者责任、加重消费

者责任等对消费者不公平、不合理

的规定，不得利用格式条款并借助

技术手段强制交易。格式条款、通

知、声明、店堂告示等含有前款所

列内容的，其内容无效。

在这起消费纠纷中，如果商家提

前告知消费者，在节日这样的特殊时

期需要转移到大厅休息，那么消费者

也不会有一种被“撵出去”的不良体

验。

被“清”出包厢 市民怒而投诉

| 记者 何丽丽 通讯员 杜筱薇

公共座椅一般都由不锈钢制

作而成，这种座椅虽然经济耐用，

但材质坚硬，舒适性较差，尤其到

了冬天，市民想坐上去休息一下，

就不得不与冰凉的座椅来“亲密接

触”。最近，不少往来新市车站的

市民发现，冰冷的铁座椅都裹上了

棉坐垫，非常暖和。

“寒冷的冬天，有这样一个棉

坐垫，等车的时候舒适多了。”往来

乘车的市民们纷纷点赞。这些坐

垫究竟是谁做的呢？附近的市民

透露，是一位年近7旬的老人，名叫

姚三妹，家住新市镇中央公馆小

区。“她先是自己花钱动手将小区

活动大厅内的座椅缝上了坐垫，而

后又去了车站，将那里的公共座椅

也缝上了坐垫，真的特别暖心。”与

姚三妹同住一个小区的沈鑫铭这

样说。

1 月 10 日是传统节日腊八

节，在沈鑫铭的指引下，记者找到

了这位老人，当时她正在给小区

的保安、环卫工人送腊八粥。为

什么会想起为座椅缝制坐垫，姚

三妹回答说，前阵子到新市汽车

站乘车去杭州女儿家，发现车站的

铁座椅都是冷冰冰的，坐着很不舒

服。“冬天这么冷，万一等车时间比

较久，大家坐着就更不舒服了。我

以前在围巾厂工作，缝缝补补比较

擅长，就买了点布动手缝了30多

个坐垫。”

提起姚三妹，中央公馆小区

内，无论是住户还是工作人员都赞

不绝口。“老人家住过来有三年了，

每年都会给我们送腊八粥，她从凌

晨四点起床要一直熬到晚上，自掏

腰包为我们熬粥，让人感觉很暖

心。”小区保安徐炳火说。

姚三妹的儿女都学业有成，在

外地工作。如今儿子在中央公馆

为老两口买了房，但她和老伴的生

活一直很节俭。“我也没有啥特别

的爱好，就读读书，平时也就吃饭

花点小钱。”姚三妹说，老伴做环卫

工人，她有时也会去做垃圾分类分

拣员，赚点零花钱。“老伴经常调侃

没见过我的钱，虽然他嘴上这么

说，但其实也很支持我做好事。”姚

三妹笑着说。

在做垃圾分拣员时，姚三妹还

养成了一个小习惯，将小区住户家

中不需要的、比较新的衣服收集起

来，清洗干净后送给有需要的人

家，或者捐助给慈善机构，“只要能

帮到别人，哪怕是很小的忙，我也

觉得很开心。”姚三妹说。

近日，雷甸镇总工会组织开展“情

暖职工、乐享生活、留德过大年”活动，

来自云南、江西、河南等地的外来员工

及其子女在蚌壳上绘画，体味本土民

俗，感受浓浓年味。雷甸镇被誉为古运

河畔的明珠。自南宋以来便是珍珠养

殖的重要地区，2017年被原农业部列

入中国重要农业文化遗产保护名录。

记者 付露波 文 实习生 姚露晨 图

第二故乡
别样年味

有一种创新，是站在对方的角

度搞研发，想着别人的困难也可以

成就自我。据《德清新闻》报道，目

前，汇隆新材年产 3 万吨智能环保

原液着色纤维项目正在加紧施工

中。这条财经新闻，我们不妨将其

看成人生哲理，德清有句古话叫

“前半夜想想自己，后半夜想想别

人”。意思是说要将心比心，不要

光从自己角度出发，要站在别人的

角度上也想一想。汇隆新材这一

新项目的逻辑源头，就可以认为来

源于“后半夜想想别人”。

作为下游企业的“别人”在愁

什么？就是上游企业提供的纤维

大多为白色，下游企业要给纤维来

点色彩，必须自己想办法，而最常

见的办法就是印染。可是，印染的

污染问题一直很难彻底解决。这

一难题，让汇隆新材“后半夜想想

别人”解决了。

汇隆新材这一项目的关键词

是“原液着色”。啥是原液着色？

通俗地说，就是在生产纤维的过程

中，纤维的原材料有一个从液态变

成固态，再变成成品纤维的过程，

一般情况下，纤维的本色是白色

的，纤维所需的色彩大多要靠印

染，如果需要红色就染上红色颜

料，而原液着色就是直接将液态的

纤维原材料变成红色再纺丝，得到

的纤维就是红色的。

那么，为什么要原液着色呢？

汇隆新材企业负责人表示，他们企

业的下游客户需求强劲，原液着色

纤维市场规模正持续扩大。如果下

游企业需要红色的纤维，那么，提供

纤维的上游企业直接生产红色纤维

就可以了，省去了下游企业的印染

工序。汇隆新材是一家生产有色涤

纶长丝的国家高新技术企业，也是

国内较早实现规模化生产、差别化

有色涤纶长丝的企业之一。有读者

可能不解，在许多“老德清”的印象

中，白色纤维织成的白坯布是最受

市场欢迎的。三四十年前，德清的

纺织产品深受粤港澳市场的欢迎，

有色的彩色布料反而不如白坯布好

销，为什么现在的下游市场反而开

始青睐有色纤维了？

一个重要原因是，现在的环保

要求越来越严，许多传统印染企业

因为难以解决污染难题，不得不从

困境中突围，为了不断降低环保对

生产的影响，有的企业开始走色纺

路线，先将纤维染色，然后进行纺

纱，省去了后道坯布或纱的染色。

而从化纤企业的角度，为了省去下

游企业的染色环节，直接在生产纤

维过程中利用原液着色，从原料到

产品投向市场，不存在染的环节，

实现真正意义上的无染纺织。而

在早年，白坯布之所以可以包打天

下，一方面是印染业的污染问题没

有引起足够重视，另一方面，中上

游企业的花样设计能力跟不上市

场需求，尤其是广东一带沿海，下

游厂商更愿意使用白坯原料，以便

于自己设计喜爱的花式图案。而

如今的环保要求更严，消费者对织

物的色牢度等要求更高，“原液着

色”这种深植于纤维结构内部的

“本色颜值”更受消费者欢迎。

从产业链的角度，化纤、印染、

纺织、服装等企业间的产业链条已

进入相互调整阶段。在这种形势

下，基于“链”运行的竞争与合作也

呈现出新的特点，一方面，链上各

方协同合作可以形成利益共同体，

合作共赢符合共同利益。显然，汇

隆新材的原液着色新工艺技术解

决了印染纺织企业的环保难题，

可谓组成了双赢共同利益体。另

一方面，链上各环节又相互制约、

相互竞争，每个企业都力图占据

主导地位并尽量排除其他环节的

威胁，这就需要创新，你上游企业

不创新，下游企业就会想尽办法来

争取上游企业的商机。换言之，大

家都到了必须“后半夜想想别人”

的时候。

| 一人

| 记者 付露波 通讯员 沈欢欢

为营造更加整洁和谐的路域

环境，近日，舞阳街道开展“两路两

侧”专项整治行动。

据悉，本次专项行动为期半个

月，重点对辖区内公路、铁路、主要

道路等重点区域的违法建筑进行

再排查、再整治，安排专班对铁路

两侧可视范围内钢棚、薄膜、建筑

垃圾等进行清理。通过倒排时间、

挂图作战，舞阳街道以逐步消化、

销号管理等方式努力实现“两路两

侧”环境建筑美、绿化美、道路美、

铁路美。截至目前，已拆除乱搭乱

建5处，清理乱堆放30余处。接

下来，舞阳街道将进行动态跟踪管

理，加强辖区范围内违建管控力

度，推进“两路两侧”专项整治行动

持续走深走实。

舞阳街道
开展“两路两侧”专项整治

| 记者 陈明月

“你偷倒的废弃物具体是什

么？”“布条、麻绳、几个易拉罐，乱

七八糟的一堆东西。”近日，面对

禹越综合行政执法中队执法人员

出示的监控视频证据，涉嫌偷倒

垃圾的当事人张某对自己的违法

行为供认不讳。

张某没想到的是，虽然他偷

倒垃圾时没人发现，但周边的一

个个电子眼已经将他的行为“尽

收眼底”，并将其行动路线清晰地

保存在大数据平台，等待着执法

人员筛查。

据悉，在张某偷倒垃圾的当

天下午，当地村委就已向禹越中

队报案，执法人员通过实地调查

走访、踏勘取证、调取监控的方

式，快速锁定了涉嫌违法当事人，

整个过程仅用了2个小时。

去年以来，禹越中队已立案

调查并破获了多起偷倒垃圾违法

案件，包括偷倒废弃物、随意抛

撒、倾倒、堆放城市生活垃圾案

等。不过，随着打击力度的加大，

偷倒垃圾的行为日趋隐蔽，地点

从城市集镇转向农村，时间也从

白天转向晚上，大大增加了案件

的侦破难度。为此，禹越中队灵

活运用数字化手段，快速定位违

法行为发生的时间、地点以及违

法当事人。目前，禹越镇综合治

理平台已基本完成集镇全域、村

（社区）重要路段电子眼全覆盖，

搭建了严密的视频监控网络，并

配备专门的人员对监控影像资料

进行维护，让偷倒垃圾行为“无所

遁形”。

智能化、数字化技术赋能，推

动综合执法由“大海捞针”式的

“粗放型”执法模式向“定点清除”

式的“精准化”执法模式转型，实

现执法效能“质”和“量”的双提

升。下一步，禹越中队将继续加

大信息技术手段的应用，并在实

践中逐渐完善和创新，严厉打击

偷倒垃圾行为。

精准定位
偷倒垃圾行为“无所遁形”

| 记者 徐晟昱

高层住宅建筑体量大，结构

较为复杂，一旦失火将引起猛烈

燃烧。人员疏散逃生难、灭火救

援难度大等问题，成为消防工作

面临的一项挑战。近日，德清县

消防救援大队对城区部分高层住

宅楼的消防安全进行了检查，发

现不少消防安全隐患。

当天下午，德清县消防救援

大队检查人员来到了位于玉屏路

的御景公馆，该小区除了一些低

层住宅，还有 4 幢高层住宅，共

362户。刚走进小区的地下车库，

检查人员发现小区的管网存在漏

水现象，若高层起火将无法正常

供水。检查人员还发现防火卷帘

门联动控制装置已经失灵，无法

起到及时隔断烟气、防止火势蔓

延的作用。同时，地下车库并未

按照要求配备应急照明灯。

“楼道内堆放杂物、违规停放

电动车和充电，都属于违法行为，

极易引起火灾事故的发生，浙江

省高层建筑消防安全管理规定对

个人及单位都提出过相应的要

求。”德清县消防救援大队防火监

督员吴宇轩介绍，电瓶车的锂电

池若着火，从初始段到燃烧只需

十几秒的时间，由于电动车材质

以塑料为主，燃烧时会产生大量

的有毒气体。

目前，县消防救援大队已对

该小区发放了消防安全隐患限期

整改通知书。

“大部分高层火灾发生的原

因，都来自于一些不起眼的隐患。”

吴宇轩表示，下一步消防救援大队

将持续增强消防安全隐患排查整

治力度，对多个住宅小区进行排

查，将隐患消灭在萌芽阶段。

高层住宅
存在不少消防隐患为凉板凳穿上“棉服”

新市这位奶奶的举动挺暖心新市这位奶奶的举动挺暖心

有一种创新叫“后半夜想想别人”

近日，德清县园林绿化管理部门进入绿化冬管繁忙季节，集中力量对城区主

干道、河道、公园等城区公共区域绿化树木上的枯树枝、新树枝进行修剪，确保树

木安全过冬，为市民营造绿色环境。图为园林工人正在曲园南路高空作业，对行

道树整枝修剪。 记者 白羽 实习生 姚露晨

行道树“瘦身”过冬
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